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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 30.08.2023 

 Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort: Boßelheim in Rahe, Oldersumer Str. 167, 26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Antje Harms  
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Tineke Rosema  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Udo Haßbargen  
Herr Andree Higgen  
Herr Gunther Siebels-Michel  
Herr André Tietz  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Volker Rudolph  
Herr Bastian Wehmeyer  
 
von der Verwaltung  
Frau Manuela Ideus Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Matthes Müller  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeisterin Frau Harms begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 19.35 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Harms stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 08.06.2023 
 
Das Protokoll vom 08.06.2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Zu der Ortsratssitzung sind zahlreiche Anwohner erschienen.  
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Frau Harms berichtet, dass der Extumer Weg im Abschnitt Emder Straße bis Johannes-
Diekhoff-Straße als Fahrradstraße ausgewiesen werde. 
 
Zudem teilt sie mit, dass in folgenden Straßen eine Verkehrszählung stattfand: 
 

- Zum Ulenmoor 

- Zum Haxtumerfeld 

- Westerfelderstraße 

- Schwarzes Fehn 

- Goschmeersweg 

 
TOP 7 Bebauungsplan Nr. 389-Kirchdorfer Straße-, 73.  Änderung des Flächennut-

zungsplanes 
- Frühzeitige Beteiligung gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 des Baugesetzbu-
ches 
Vorlage: 23/097 

 
Unter großer Teilhabe hat vor der Sitzung eine Begehung mit reger Beteiligung der Bevölke-
rung stattgefunden. Der Ortsrat hat einstimmig die Beschlussfassung dahingehend verän-
dert, dass eine dauerhafte Zuwegung von der Kirchdorfer Straße zu erfolgen hat. Herr Sie-
bels-Michel macht noch einmal deutlich, dass ohne die Veränderung der Beschlussvorlage, 
es keine Zustimmung seitens des Ortsrates für einen Empfehlungsbeschluss gäbe. Der ur-
sprüngliche Beschlussvorschlag vom NLG wird daher abgelehnt. 
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Im Zuge des regen Diskussion stellt Herr Higgen den Antrag, den B-Plan Nr. 389 aufgrund 
fehlender Datenlage um 2 Jahre zu verschieben. 
 
Frau Harms lässt über diesen Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
3 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen 
 
Beschlussvorschlag: 
 

- Die Auslegung des Vorentwurfes des Bebauungsplanes Nr. 389 –Kirchdorfer Straße-, 

gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 des Baugesetzbuches und der 73. Änderung des Flä-

chennutzungsplanes,  

 
wird beschlossen. 
 
Die beiliegenden Anlagen sind Bestandteil der Beschlüsse. 
 
Empfehlungsbeschluss: (NEU) 
 
Die Auslegung – frühzeitige Beteiligung – des Vorentwurfes des B-Plan Nr. 389 Kirchdorfer 
Straße, gemäß § 2 Abs. 1 und § 4vAbs. 1 BauGB und die 73. Änderung des Flächennut-
zungsplanes wird empfohlen. 
 
Gleichzeitig wird der Vorhabenträger beauftragt, mit dem Straßenbaulastträger eine Einigung 
in der Art und Weise zu erzielen, dass eine dauerhafte Erschließung des Baugebietes von 
der Kreisstraße zu erfolgen hat. 
 
Zugleich wird beantragt, dass der Geltungsbereich der Geschwindigkeitsbegrenzung auf 50 
km/h weiter in Richtung Nordost ausgedehnt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 8 Einrichtung einer Kindergartengruppe durch die KVHS Aurich 

Vorlage: 23/137 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt, das Defizit der neuen KITA der Kreisvolkshochschule 
Aurich-Norden im Rahmen der Betriebskostenzuschüsse zu übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 9 Einrichtung von Fahrradstraßen im Stadtgebiet 

Vorlage: 23/131 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
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TOP 10 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
 
TOP 10.1 Rhododendronstraße 
 
Frau Harms weist daraufhin, dass die Straßenlaterne an der L 1 bei der Einfahrt zur Rho-
dodendronstraße defekt sei. 
 
 
TOP 10.2 Verkehrsinseln an der L 1 
 
Frau Harms macht darauf aufmerksam, dass die Verkehrsinseln an der L 1 gepflegt werden 
müssen. 
 
 
TOP 10.3 Zum Haxtumerfeld 
 
Frau Harms bittet um die Bepflanzung einer neuen Hecke auf dem Bereich der Stadtfläche 
(Am Tafelbrett 21, OT Haxtum). 
 
 
TOP 10.4 Tränkeweg 
 
Frau Harms bittet darum, im Tränkeweg Totholz zu beseitigen und die Barken abzufahren. 
 
 
TOP 10.5 Goschmeersweg 
 
Herr Haßbargen weist daraufhin, dass im Kurvenbereich die Büsche beschnitten werden 
müssen. 
 
 
TOP 10.6 Westerfelder Straße 
 
Herr Haßbargen teilt mit, dass gegenüber dem Trafo ein Weidenbusch sehr weit herausragt 
und beschnitten werden müsste, da sich bereits LKW’s verhakt haben. 
 
 
TOP 10.7 Erdbeerweg 
 
Frau Rosema teilt mit, dass zu Beginn des Erdbeerweges eine Weide den Radweg einkürzt. 
Diese muss beschnitten werden. 
 
 
TOP 10.8 Middelburger Weg 
 
Herr Tietz gibt bekannt, dass die Randbefestigung in Höhe von Haus-Nr. 29 durch starke 
Regenfälle ausgespült worden sei. Hier sei bereits eine Radfahrerin zu Fall gekommen. 
 
 
TOP 10.9 Zum Haxtumerfeld 
 
Herr Higgen teilt mit, dass bei Haus-Nr. 24 Schlaglöcher vorhanden seien. Diese müssen 
ausgebessert werden. 



Protokoll über die Sitzung des Ortsrates Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe vom 30.08.2023         
 
 

   

  Seite: 5 von 5  

 

 
 
TOP 
10.10 

Barrierefreier Zugang Denkmal Upstalsboom 

 
Herr Siebols-Michel bittet die Verwaltung um einen Sachstand zum barrierefreien Zugang 
zum Denkmal am Upstalsboom sowie zur Kostenermittlung. 
 
 
TOP 
10.11 

Johannes-Dieckhoff-Straße 

 
Herr Siebels-Michel bittet die Verwaltung um Überprüfung, ob eine Bedarfsampel aufgestellt 
werden könne. Diesen Hinweis habe er bereits mehrfach geäußert und protokollieren lassen. 
 
 
TOP 11 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt. 
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Anwohnerin berichtet, dass der Fahrradbereich Kirchdorfer Straße/ Goschmeersweg für 
Radfahrer teilweise sehr gefährlich sei.  
 
Ein Anwohner gibt bekannt, dass weiterhin beim neuen Fahrradweg am Haxtumerfeld die 
Beschilderung als Fahrradweg fehlen würde. 
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Harms bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 
21.10 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
_______________________________          _______________________________ 
      Harms, Ortsbürgermeisterin                                 Ideus, Protokollführung  
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